
 

 

 

 

 

 

 

２学期開始  ～安全安心で、健全な人間関係と豊かな教育活動を 

目指します～ 
校長 四十住基子 
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１０月の行事予定 

３日（月）街頭指導 防犯パトロール 

５日（水）後期委員会発足 

６日（木）朝の読み聞かせ 

７日（金）おはよう挨拶 SC 来校 

１１日（火）かがやき集会（任命式） 

      いじめ携帯アンケート 

教育実習生来校～１８日 

１４日（金）安全点検・ブザー点検 

１７日（月）街頭指導 おはよう挨拶 

２０日（木）朝の読み聞かせ  

２４日（月）創立 150 周年記念式典 14:00～      

２７日（木）おはよう挨拶 

２９日（土）創立 150 周年記念 

       鼓笛パレード、地域交流事業 

 

※８月現在の予定です。変更になることがあります。 

 

 

 

 

９月の行事予定  
１日（木）街頭指導 ２学期始業式   

３日（土）PTA環境整備作業 

５日（月）防犯パトロール かがやき集会  

運動会練習開始 避難訓練（地震） 

７日（水）おはよう挨拶 委員会  

８日（木）第５回創立１５０周年実行委員会１８：３０～ 

９日（金）いじめ携帯アンケート 

１２日（月）運動会テント準備（PTA三役、学級委員長） 

１４日（水）委員会 

１５日（木）街頭指導 朝の読み聞かせ 

運動会予行練習 安全点検・ブザー点検 

１６日（金）運動会準備  

１７日（土）運動会（午前）雨天順延（１８日） 

２０日（火）振替休業日（９月１７日運動会分）  

２２日（木）おはよう挨拶 

２６日（月）全校朝会 SDGｓ学習合同授業３～６年 

２７日（火）グッドマナーキャンペーン街頭指導～３０日 

 

 

 

 

 

 

 

NO.５ 

令和４年８月発行 

毎週火曜日は清潔チェックの日 ６・１３・２７日 

 

珠洲市立飯田小学校 

 いよいよ２学期が始まります。１学期末は本校でも感染症の流行がありました。予定

していた行事が縮小中止となり、子ども達には不自由な思いをさせたり、保護者の皆さ

んにはご心配をおかけしたりすることとなり、大変申し訳なく思っています。２学期開

始にあたり本校の安全対策や教育活動を見直しました。子ども達にとって、さらに安心

して学校生活が送れるように、そして７０人の児童全員が活躍できる学校を目指したい

と思います。 

 ８月２２日、本校において学校医、学校薬剤師、教育委員会担当者、保護者代表者等

をお招きし、「学校保健委員会」を開催しました。２学期からの本校の安全対策について

協議しました。学校から、基本的取組につ 

いて、①体調不良の場合は、無理せず登校 

や勤務を控えること、②マスク着用と換気、 

身体的距離の確保について、提案しました。 

参加者からは、③百パーセント防ぐことを 

目的にすると、子ども達の人間関係に影響 

がでないだろうか、④子どもたちの中で、 

差別やいじめが起こらないようにしてほし 

い、⑤２学期は、教育活動をなんとか充実 

させてほしい、というご意見をいただきま 

した。それを踏まえて、本校では、安全対策と健全な人間関係、教育活動の充実のバラ

ンスをとって、対応していくことを確認いたしました。 

 ８月４日には、全校登校日がありました。各教室にて、オンラインで校長から感染症

について説明し、差別やいじめはしないこと、そして、心配なことは大人に話してほし

いことを伝えました。各教室では、担任等より平和について、また夏休みの生活や宿題

の進み具体について確認をしました。また、ラジオ体操は、夏休み初めは自宅やオンラ

インで行いましたが、８月５日から各地区集合して実施してもらいました。ご協力あり

がとうございました。オンラインラジオ体操をしてみて、初めは画面越しでも、教師と

子どもたちが繋がれるのは良いな、生活習慣作りの指導もできるなと、思っていました。

しかし、町内の集合ラジオ体操に参加させてもらい、考えは変わりました。やはり、実

際に友達同士顔を合わせることに勝るものはありません。子ども達は、ほっとした表情

を見せ、交流が生まれていました。これが健全な状態である、と思いました。 

 ２学期は、子ども達の笑顔や頑張る姿が一つでも多く見られることを目標に、感染症

対策を取りながら、豊かな人間関係作りや教育活動の充実を図ってまいります。 

 

                           

梅干しづくり（２年生） 

学校で収穫した梅を使って、２年生が梅干し作り

に挑戦しました。講師の先生は、金木さん、八木さ

ん、清水さんです。梅干しづくりは、とても手間が

かかるものです。しそをちぎったり、塩をくわえた

り・・・。初めての体験でしたが、優しく丁寧に教

えていただき、楽しく作ることができました。お世

話いただきありがとうございました。 
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飯田小感染症対策（２学期） 

①登校前の健康チェックをお願いします。 

（検温・健康チェック・カード記入） 

②マスク着用を基本とします。 

（暑い日の登下校中・体育等は外す） 

③手洗いと消毒、換気を工夫して行います。 

④給食は一部教室でとり、座席を離します。 

⑤自宅待機になった場合は、オンラインやプ

リントの準備をします。 

⑥子ども同士の関係作りを指導します。 

 



 

 

 

       親子議会提案   

―子育てをしたくなる珠洲市にするための 2 つの提案についてー 

                        

 

珠洲市の人口が減っていることを、総合の授業の時 

に知りました。ぼくは、大人になってからも、珠洲に 

住み、珠洲で働きたいと思っています。しかし、この 

まま人口が減ってしまうと、寂しいだけでなく、仕事 

もできなくなるかもしれません。 

 そこで、どうしたらよいのか考えました。人口を増 

やすためのアイデアの一つに、公園などの遊ぶ場所を 

増やしたり、魅力的な遊具を設置したりすることで、 

子育てしやすい町にして、人口増加につなげるというものがありました。私たち自身も生活していて、 

遊ぶ場所が少ないと感じている人が多かったので、そのように考えました。また、飯田小学校と飯田保 

育所の保護者 65名にアンケートを行いました。「あなたの住む地域には歩いていける公園は多いと思い 

ますか。」という質問に対して、66.2％の保護者が「少ない」と回答していました。保護者の方も、気軽 

に歩いて行ける公園が少ないと感じていることが分かりました。また、「小さい子を子育てするときに、 

地域にどのような施設がほしいですか。」という質問に対しては、雨でも遊ぶことができる

施設や、遊具が充実した施設、安心して子どもを遊ばせることができる施設といった回

答がありました。そのような公園や施設が充実することで、「珠洲で子育てをしたい。」

と思う人が増えることにつながることと思います。 

 しかし、さらに調べていくと、新たに気がついたこともありました。「あなたが子ど

ものころは、どんなところで遊んでいましたか。」という質問に対する回答で一番

多かったのは、「川や海などの自然」で 33.3％でした。珠洲市には、他の地域には

ない豊かな自然があります。ぼくたちは、そのよう

な自然を生かして遊ぶ方法をまだ知らないだけなのではな

いかとも考えました。自然の中で、たくさん遊んできた方々が、珠

洲市の自然を生かした遊びを教えてくれる機会を設定することも、子育てを 

したくなる珠洲市につながるのではないかと考えました。 

 そこで、市長さんにお聞きします。公園などの施設をより充実させること、 

自然を生かした遊びを広めることについて、どのようにお考えになられます 

か。教えてください。 

救命救急講座（７月１１日） 

 学習参観の日（１１日）に、珠洲消防署職員３名の方を講師にお招きし、６年生と保護者の方を対象

に、救命講習を行いました。コロナウイルス感染予防のことも含めた講習でした。 

心臓マッサージは、一人でずっと続けることが大変だということを体験して実感することができま
した。講習では、落ち着いてできても、いざとなると、焦ってしまうことがあります。繰り返し講習を
受けることで、適切な対応ができるようになれると考えています。 

積極的に講習会に参加していただきありがとうございました。 

感染対策をしながらの講習です。お忙しい中、参
加してくださり、ありがとうございました。 

６年生もお家の人と一緒に参加しました。 

熱中症にならないようにしよう（保健集会） 

 厳しい暑さが続く中、熱中症予防につ

いて考える保健集会をしました。保健委

員会の子どもたちが寸劇をし、クイズな

どを盛り込みながら、 

①こまめな水分補給 

②帽子をかぶる 

③睡眠をしっかりとる 

④栄養をしっかりとる 

４つのポイントを１年生にも分かりやす

く伝えていました。 

全校児童の前で、声の大きさを考えな

がら、堂々と発表する姿に頼もしさを感

じました。 

マスク生活が続く中、コロナ対策はも

ちろんのこと、熱中症予防にも頑張って

います。 

 ７月２８日（木）に、親子議会が開催されました。本校からは、以下の内容について提案し

ました。自然豊かな珠洲市の魅力を生かした施策について、落ち着いて提案しました。議会

で提案した内容を紹介いたします。 


